

## Cinco localidades guipuzcoanas estrenarán la tarjeta sanitaria electrónica

**En Azpeitia, Azkoitia, Legazpi, Getaria y Beasain podrán hacer todo tipo de trámites con una única txartela**

Azpeitia, Azkoitia, Beasain, Getaria y Legazpi son los primeros municipios vascos donde se va a desplegar la Tarjeta Electrónica Sanitaria con usos ciudadanos: un único soporte que integra varios usos y con el que se puede acceder a servicios de diferentes administraciones.

El proyecto, desarrollado por Gobierno Vasco e Izenpe (empresa de certificación y firma digital de las administraciones vascas) y en el que colaboran los ayuntamientos, consiste en que la tarjeta de identificación sanitaria o TIS deberá ser renovada por otra que mantiene un aspecto muy similar pero incorpora nuevas aplicaciones tecnológicas. Así, con ella se puede acceder a servicios gestionados por el Gobierno Vasco (como la reserva de cita médica online o un cambio de médico) o el Ayuntamiento (solicitar un préstamo de libros de la biblioteca municipal, etc). También se pueden hacer trámites con otros niveles de la administración, como la Diputación de Gipuzkoa (relacionados con la declaración de la renta) o el Gobierno estatal (como consultar los puntos del carné de conducir).

A las cinco localidades guipuzcoanas señaladas les precedió la experiencia piloto que se llevó a cabo en Basauri y se sumarán en breve de manera progresiva el resto de municipios de la Comunidad Autónoma Vasca (CAV). La nueva tarjeta puede ser solicitada de forma gratuita en los centros de salud o en puntos de atención municipales, dependiendo de cada población. Tan sólo es necesario presentar la actual Tarjeta de Identificación Sanitaria y el DNI.

La txartela integra una firma digital que posibilita completar gestiones online y un juego de barcos para trámites telemáticos vía telefónica. Además, tiene un código de barras y una banda magnética para mayor seguridad y una antena de proximidad, de manera que no hace falta introducir la tarjeta en ningún lector, ya que basta con acercarla para que la detecte.

Según afirma el Gobierno Vasco, la configuración y características de la sociedad justifican su apuesta por la administración electrónica: "El 70% de la población de nuestro país entre los 14 y 44 años utiliza Internet y el 61% cuenta con equipamiento informático en su hogar. Estos datos y la evolución que les precede auguran que en un futuro inmediato estaremos hablando de las TIS como de un electrodoméstico más y, por lo tanto, estaremos haciendo un uso absolutamente normalizado de las mismas y demandando servicios online ". También destaca que con la aplicación de la tarjeta única las instituciones vascas se convierten en referencia en Europa.